

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripción por Id. de D. M. Mascaró. te de libranza. Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

BEYROUTH.

Beyrouth, capital de la Turquía asiática en Siria, bajalato y á veinte leguas N. N. E. de Acre, y á diez y nueve un cuarto O. N. O. de Damasco, está situada en un llano á orillas del mar y en la embocadura del Bahr-Bairut. Está rodeada de murallas flanqueadas con algunas torres. Las calles son angostas y de irregular construcción; los arrabales, que son muy grandes, contienen huertas plantadas de higueras, olivos, etc., cuyo aspecto es muy agradable. Su puerto está cegado por las arenas, y los buques en verano fondean al lado de una punta situada hácia la parte anterior de la ciudad; y en el invierno de una pequeña bahía muy segura. Esta ciudad tiene un muelle muy cómodo. Djezzar-B.já hizo construir algunas fuentes en la ciudad, y las altas torres que se ven al N. E. de la misma, para que sirviesen de plazas de armas. Tiene también muchas mezquitas é iglesias y un convento de capuchinos.

Reside en ella un obispo griego maronita y muchos cónsules europeos. Tiene fábricas de tegidos de algodón y vidriados. Su comercio consiste en sedacruada, algodón hilado y acolchados. La seda cruda se esporta para Damasco, Alejo, el Cairo y Europa. Población 12,000 habitantes, drusos, maronitas, griegos, turcos y árabes. Sus alrededores, que son muy fértiles, están bien cultivados y bien regados. Esta ciudad ocupa el sitio de la antigua *Berytus*. Cuatro columnas de granito, tres de las cuales están aun en pie en el recinto actual, y muchos otros restos de antiguos monumentos estramueos, tales como un elegante pa-

lacio edificado por Emir Facardin, ó mas bien *Fakhr ed Din*, atestiguan su estension y su antiguo esplendor. Todavía se ven cerca de las murallas los restos de un canal abierto en la peña y algunos fustes de columnas en los muros. La ciudad actual estuvo mucho tiempo en poder de los drusos, que la erigieron en capital de su Estado.

SECCION DE NOTICIAS.

De la *Gaceta Militar*:

Por Real orden de 5 del corriente, comunicada al Director general de Artillería, se ha resuelto que las vacantes de Oficiales terceros que resulten en el cuerpo de Administración militar, después de dar entrada á los alumnos de la Escuela especial que reúnan aptitud para ello, se provean aunque escedan de la quinta parte, que reglamentariamente les corresponde, en las clases de Subtenientes y sargentos primeros del Ejército; S. M. se ha dignado mandar que dé á V. E. el necesario conocimiento de aquella soberana resolución, para que la circule en los cuerpos de su mando, á fin de que los aspirantes que pueda haber á aquellas plazas, promuevan por su conducto las instancias en que lo soliciten, las cuales remitirá V. E. al Director general de Administración militar para la designación del día en que deban sufrir el examen de aptitud prevenido para las enunciadas clases, según cuyos resultados aquella Autoridad verificará la propuesta á este Ministerio de los que por reunir las condiciones necesarias hayan de tener ingreso en dichas plazas.

— Parece que S. M. la Reina ha anunciado ya oficialmente el proyectado enlace entre el Infante don Sebastian y la Infanta doña Cristina, que debe realizarse luego que SS. MM. regresen del viaje á Cataluña.

— Según dice un diario de Alicante, se está preparando para colocarse en el muelle un elegante embarcadero con objeto de que sirva á los Duques de Montpensier. Las escalinatas salientes que se construirán al efecto deberán ir cubiertas de hermosas alfombras, y cerradas por un elegante pabellón de terciopelo sostenido por arcos de flores. SS. AA. se dirigirán en el mismo tren que los conduzca de la corte, por el ramal del muelle hasta el sitio del embarque.

— El 7 llegó, según dice la *Patrie*, á Marsella el general d'Hautpoul, que después de algunas horas de reposo, se embarcó por la mañana en el paquete de las mensajerías imperiales *l'Amérique*, fletado para la expedición de Siria.

Acompañan á bordo al General su Estado mayor y los intérpretes; parte del servicio de sanidad, el Pagador, la segunda parte del décimo sexto batallón de cazadores y un batallón del quinto regimiento de línea. Lleva además el buque 900 toneladas de carga, no solo de material, sino de provisiones para el Ejército.

El embarque duró tres horas: inmensa concurrencia ocupaba el puerto de la *Joliette*, sin haberse retirado hasta que saludó con entusiastas aclamaciones al buque que levó anclas á las diez y media de la mañana. Los soldados respondían con gritos de *Viva Francia!*

Parece que el General d'Hautpoul,

Jefe del cuerpo expedicionario de Siria, lleva el encargo de entregar al Emir Abd-el-Kader las insignias de la Gran Cruz de la Legión de Honor que le ha sido conferida por el Emperador Napoleón III.

— Hé aquí las concisas pero enérgicas palabras con que el Emperador ha anunciado á las tropas que forman la expedición de Siria el objeto de su misión.

«Soldados: Partis para Siria, y Francia saluda gozosa una expedición cuyo único objeto es procurar el triunfo de los derechos de la justicia y la humanidad. No vais á hacer la guerra á una potencia, sino á ayudar al Sultán, á hacerse obedecer de súbditos obcecados por el fanatismo propio de otros siglos. En aquella lejana tierra, rica de recuerdos, cumplireis con vuestro deber, y os mostrareis dignos sucesores de los héroes que algún día llevaron á aquel país la bandera de Cristo. No sois muchos; pero vuestro valor y prestigio suplirán el número.

Por donde quiera que se ve pasar la bandera francesa, saben los pueblos que hay una gran causa que la precede y un gran pueblo que la sigue.»

Componen esta división los cuerpos siguientes:

El 16 batallón de cazadores: el 5.º de línea (Estado Mayor y 2.º batallón); un batallón del segundo de zuavos; el 13 de línea (Estado Mayor y 2.º batallón); un escuadrón del 1.º de húsares; dos escuadrones del regimiento de cazadores de Africa; un escuadrón del regimiento de *Spahis*; una batería de montaña del 1.º de artillería; otra montada del 10.º regimiento de la misma arma; una escuadra de la sexta compañía de obreros de artillería; una compañía del segundo regimiento de ingenieros; una compañía del segundo y otra del tercer escuadrón del tren de equipages; y una partida de gendarmería, obreros de Administración y de artillería.

Esas tropas, con el personal del servicio de los diferentes Estados Mayores, compondrán un efectivo de 251 Oficiales, 7,126 subalternos y soldados, y 600 caballos y mulas poco mas ó menos.

— Fuad-Bajá, según se dice en las últimas comunicaciones recibidas de Beyrouth, habia sabido con gran satisfacción, por despachos de Constantinopla, la próxima salida del cuerpo

expedicionario francés para Siria.

Fuad-Bajá ha tropezado en efecto con tantas dificultades para el buen desempeño de su comisión, que puede muy bien suceder no lo crea posible sin el auxilio de las tropas francesas. Y aunque por su parte ha empezado ya á tomar algunas enérgicas medidas para la pacificación de la Siria, no son estas tan decisivas que puedan influir en el retroceso de la expedición francesa, como parecen anunciarlo algunos periódicos franceses.

— Escriben de Berlín el 6 á la *Correspondencia Havas*:

«Sabido es que desde la guerra de Crimea hasta ahora las relaciones de las Cortes de Viena y San Petersburgo no se han restablecido por completo. El Gabinete austriaco ha intentado aprovecharse de la entrevista de Teplitz para reanudar intimas relaciones con Rusia, y con tal motivo ha acudido á los buenos oficios de Prusia para que le auxiliase á fin de conseguir este objeto. Dicese que el Príncipe Regente ha prometido hacer todo lo posible para satisfacer los deseos de Austria, y que al efecto ha escrito una carta autógrafa á su sobrino el Emperador de Rusia. Ignórase si se trata de otro asunto además en dicha carta, cuyo carácter reservado impide tener noticia acerca de su contenido. La Emperatriz viuda llevara ese autógrafo del Príncipe Regente al Emperador, y se cree que el Czar contestará invitando al Príncipe á presenciar en el mes próximo las maniobras en Varsovia. Espérase en Viena que igual invitación se dirigirá al Emperador Francisco José. Otras Cartas enviarán á Varsovia Oficiales superiores con el objeto de complimentar al Emperador.»

— Sigue la guerra civil ensañándose con todo furor en el Celeste Imperio, y eran sumamente graves las noticias que en 29 de mayo se habian recibido acerca de ella en Shanghai. Los rebeldes, según parece, habian conseguido nuevos triunfos sobre las tropas imperiales que, derrotadas en diferentes encuentros, se han visto en la necesidad de evacuar varias plazas fuertes.

Refiérense horribles escenas de saqueo y asesinatos, añadiendo que los insurrectos se dirigen sobre Shanghai. Al propagarse esta noticia, los chinos cierran sus tiendas, los banqueros sus

cajas, los fugitivos se ocultan en cercanías, y el camino de Woo-Soo se halla obstruido. Los mas fuertes entre los chinos piden, con vehemencia el aumento de las fortificaciones completándolas además con obras de defensa exteriores.

El *Tao tai* mismo, sobrecogido de espanto con las noticias de los sucesos, y viendo sin duda el enemigo las puertas de la ciudad, se ha dirigido á los Consules de Francia é Inglaterra, solicitando su intervención y auxilio de los Ejércitos aliados, haciendo su petición en las graves consecuencias que ocasionará al comercio extranjero la pérdida de Souchow. Los Consules han manifestado que respondian de la defensa de Shanghai y que los rebeldes no ocuparían la ciudad en tanto que allí ondeasen los pabellones de Francia é Inglaterra.

Sin embargo, para tranquilizar al *Tao tai*, y calmar sobre todo los exagerados temores de la población, el General de Montauban ha adoptado algunas disposiciones de todo punto favorables; se han doblado los puntos, y establecido algunos fuera que sirven de avanzadas.

Es de creer, sin embargo, que en partes de guerra de los rebeldes, sin ser exagerados y contradictorios, serán una vez mas desmentidos por los diarios del Gobierno chino, y no habrá que deplorar la ocupación de Souchow, rica é importante ciudad.

Es indudable, según las últimas noticias, que la guerra con las fuerzas europeas expedicionarias va á tomar muy grandes proporciones. Por el pronto el Emperador ha desechado desdeñosamente las proposiciones de los aliados y se ha expresado con singular despecho por lo tocante á Francia. Todas las tropas expedicionarias se han dirigido hácia el Norte. El Comisariato inglés ha tenido que fletar buques que representen una capacidad de 90,000 toneladas. Mr. Gladstone tendrá que proveer á su pago, pues las 850,000 libras asignadas para la guerra se gastarán antes de haberse disparado el primer cañón.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

Por la Comandancia Militar Marina de esta Provincia se nos ha remitido para su inserción el siguiente

AVISO Á LOS NAVEGANTES.
DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

Faro de Llanes.

Mar Cantábrico. — Provincia de Oviedo.

Segun noticia recibida del Ministerio de Fomento, por conducto del de Marina, debe encenderse el mencionado faro, recientemente construido, el 30 de Setiembre próximo.

Está situado en la punta de San Antonio, costa Sur de la entrada de la ria de Llanes,

77 brazas distante de la extremidad de dicha punta.

Aparato catadrióptrico de 6.º orden.
Luz fija blanca.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera 9 millas.

Latitud 43º 26' 45" N.
Longitud 1 26 45 E. de S. Fernando.

Elevacion del foco luminoso sobre el nivel medio del mar, 49,56 metros.
Idem sobre el terreno, 8 id.

La torre es de figura octagonal, blanca y unida al frente norte de la habitacion de los torreros, la cual es tambien blanca.

Faro provisional en las bocas del rio Ebro.

Mar Mediterráneo. — Provincia de Tarragona.

Segun noticia recibida del Ministerio de Fomento, por conducto del de Marina,

debe encenderse el 15 de Setiembre próximo en las bocas del rio Ebro un faro provisional, que alumbrará hasta que se termine la construccion de otro definitivo de 2º orden que está proyectado.

Se halla situado en el cabo Tortosa, que es la extremidad Este de la isla Buda ó Delta del rio; distante de la orilla del mar por el ESE. 84 brazas, y en direccion del cabo ó al ENE. 2,4 cables.

Aparato catadrióptrico de 5.º orden.
Luz fija blanca.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera 11 millas.

Latitud 40º 43' 00" N.
Longitud 7 9 10 E. de S. F.

Elevacion del foco luminoso sobre el nivel del mar, 40,34 metros.
Idem sobre el terreno, 9,64 id.

La torre es de madera en esqueleto y figura exagonal. La linterna es octagonal, cubierta con un casquete esférico blanco.

La casa de los torreros es una barraca cubierta de juncos, distante de la torre 10 brazas al OSO.

La luz ilumina un arco de horizonte de 270º comprendido entre el NO. y el SO.

Las demoras son verdaderas.
Madrid 20 de Julio de 1860. — Francisco Chacón.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Felipe Benicio confesor y fundador y San

Sidonio, obispo recomendable de Auvergne, ó de Clermont, por los años de 473, y murió en el de 485.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa María.

Santo de mañana.

† San Bartolomé apostol.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y 19 m. y se pone á las 6 y 45 m.

La luna sale á las 1 y 13 m. de la T. y se pone á las 10 y 27 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA
del 22 de Agosto de 1860.

Servicio para el 23.

Gefe de dia: D. Antonio Villaverde y Mendoza, teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Burgos n.º 36. — Parada, Valencia y Burgos. — Hospital y provisiones, Burgos. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

De Barcelona en 2½ dias bergantin goleta esp. Concha de 93 t., cap. D. Antonio Monjo, con 7 trip., 4 pas., 50 cuarteras habichuelas, 100 qq. madera, 24 id. bacalao y 30 sacos harina.

contra él, pensando presentarse con ella ante el emperador á la sazón en Rabat; pero instruido de ello el gobernador de Casablanca, y considerando que si aquella documentación se perfeccionaba podia perjudicar á su colega de Azamor, impidió que tuviese resultados, viéndose obligado por lo mismo Darmon á seguir á los soldados que en su busca habia enviado el Haggi Muza. Llegado á la presencia de este, le leyó la orden imperial, pero le añadió que quedaba detenido en Azamor hasta que pagase treinta y dos quintales de pólvora que adeudaba por derechos de aduana.

Darmon le replicó que aunque era cierto el adeudo, estaba asegurado el pago con las existencias y bienes que tenia en almacenes y con los créditos que en su favor tenia contra varios personajes del pais, reclamando por lo tanto que se le dejase en libertad para pasar primero á Casablanca á recoger sus intereses, y despues á Mogador, como mandaba el rescripto imperial, no pudiendo tardar por otra parte la remesa de pólvora que estaba ya pedida á Gibraltar tiempo habia.

Ninguna de estas reflexiones alcanzaron nada en el ánimo de Muza, ni tampoco la consideracion que se hacia valer de la inmunidad consular que disfrutaba Darmon, ordenando el bajá que quedase detenido en un *fondac* ó posada con guardas de vista hasta que satisficiera su adeudo, prohibiéndole que escribiese ni comunicase con nadie. A pesar de tante rigor, los regalos hicieron que Darmon tuviese á mano recado de escribir, con el que pudo reclamar proteccion de los consolados generales de España y de Inglaterra, de cuya última potencia habia sido agente, nombrado tambien vice-cónsul en Casablanca.

donde oidos los pareceres de los generales, se decidió el sitiar y tomar á Tánger.

El cerco se emprendió con vigor y osadía, pero los moros se defendieron valerosamente por espacio de treinta y siete dias, con la esperanza que abrigaban de ser socorridos como lo fueron en efecto, viniendo todo el poder de Africa, y con él el rey Abdolhak sobre los sitiadores.

A pesar de la desigualdad del número, los cristianos pelearon valerosamente, pero estrechados por tanta morisma y escuadrones de ginetes, tuvieron que sucumbir y capitular que saldrian de Africa, evacuando tambien la ciudad de Ceuta, quedando en rehenes el infante don Fernando y otros principales caballeros.

El rey don Duarte, oyendo sobre el caso el parecer de sus consejeros y de personas entendidas resolvió que no estaba obligado á cumplir aquel pacto, á cuya determinacion lo inclinaba con sus cartas el fervoroso don Fernando, que quiso morir cautivo antes que ver á Ceuta de nuevo en poder de los infieles. El infante murió efectivamente en cautiverio en Fez despues de largos padecimientos, levantándole los moros en medio de la plaza un alto sepulcro como por trofeo de su victoria. Abdolhak despues de ella volvió triunfante á su corte, y siguió reinando por dilatado espacio, bien que sus tiranías y excesos fueron entibiando de tal manera el amor de sus súbditos, que concluyeron por hacerle aborrecido y odiado; estallando al fin una terrible rebelion en Fez, fué asesinado en su propio palacio, por cierto personaje que se decia xerife ó descendiente de Mahoma; sucediendo esto en el año de 1471. Los caudillos de los Zenetos se sublevaron contra este

Buques despachados.
 Para Palma balandra esp. Vigilante de 26 t., pat. Antonio Sampol, con 4 trip, 9 pas. y varios efectos.
 Para Alcudia laud esp. Virgen del Carmen de 39 t., pat. Juan Pujol, con 4 trip. y lastre.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.

Administracion principal de Menorca.
 Hasta el día 24 del actual á las 12 del día se despacharán billetes por el Sorteo que se ha de celebrar el día 25 del mismo cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 37,000 billetes al precio de 420 rs., distribuyéndose 166,500 pesos en 4,349 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fuertes.
1 de	40.000
1 de	10.000
1 de	6.000
1 de	3.000
1 de	2.000
10 de 1.000	10.000
11 de 500	5.500
11 de 400	4.400
12 de 200	2.400
1300 de 64	83.200
1349	166.500

Los Billetes están divididos en Octavos, que se espenden á 15 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos

acostumbrados.
 Mahon 22 de Agosto 1860.—Domingo Orfila.

**ANUNCIOS.
 EN VENTA.**

Una estancia de 33 cuarteras sembradio y tres cuarteras y media bosque sita en la parte del Norte (Ivartix) del término de esta ciudad, con casa, boyera, pajar, eras y demás accesorios. En el despacho del Notario D. Nicolás Orfila darán razon del precio de dicha finca, del ganado con que está dotada y de las condiciones de la parceria muy favorables para el dueño.

Está de venta la casa n.º 7 de la calle del Arraval, libre de censo y otro gravamen. El que quiera comprarla puede avistarse con su dueño que vive en ella y le enterará de las condiciones. Entre ellas, hay, las de que mitad de su precio, se pagará al contado, y la otra quedará en poder del comprador contribuyendo de ella los intereses que acuerden.

El Sr. FRANCISCO SALA, pasamennero, cordonero y adornista de gaduras de Barcelona, se encuentra en esta ciudad y ofrece sus servicios á los señores que tengan gusto de adornar sus habitaciones.
 Permanecerá en esta hasta el mes próximo; darán razon en la fabrica de tejidos del Sr. Orfila.

Para PALMA.
 Saldrá la balandra esp. Vigilante patron Onofre Andreu, admitiendo cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo patron, calle del Portal del mar bajo el campanario.

Para ARGEL.
 El día 25 del actual saldrá el paquebote esp. Gallo de Oro, cap. D. Miguel Hernandez. Admite cargo y pasajeros y lo despacha el mismo capitán, calle de los Frailes n.º 28.
 Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
 JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 24.

advenedizo y lo desterraron; y con ello, la mas espantosa division reinó en el pais, apoderándose cada cual de la provincia ó territorio que gobernaba, espirando de este modo el reinado de los benimerines de la primera linea.

Entre los xeqnes que mas repugnaban el imperio del advenedizo Xerife, era el gobernador de Arcila llamado Seyd Wataz.

XXXI.

Algunos pormenores sobre la muerte de Victor Darmon, vice-cónsul de España en Mazagan, y sobre la usurpacion del campo fronterizo de Ceuta.

Este individuo era hebreo y habia nacido en Marsella en 5 de julio de 1814, de padre tunecino y de madre francesa. Cuando vino á fijarse al territorio de Marruecos, trajo su pasaporte en regla, pero descuidando al cumplir su mayor edad; el llenar las formalidades prescritas para el caso por el código civil, no era protegido por el cónsul general de Francia en aquel pais. Victor Darmon se estableció hace ocho ó nueve años en Mazagan, ciudad del distrito de Azamor, en donde era gobernador ó bajá el Haggi Muza Ben Mohamad el Gerbi que lo es todavia en la actualidad, quien vejándolo con continuas socaliñas y estorsiones le obligó á establecer otra factoría en Dar-al-Bayda ó Casablanca del distrito de Salé y Rabat, sin abandonar por ello del todo su antigua residencia. Este paso dis-

gustó mucho al gobernador Muza, porque vió en él un defraude hecho á las obvenciones y emolumentos que le proporcionaba el trafico de Darmon, quien ya ejercia en este tiempo la agéncia consular de España en aquellas partes. Otras circunstancias vinieron tambien á aumentar la malquerencia que le inspiraba Darmon. Criado á la europea no era tan escrupuloso observador de la ley de Moisés como los judíos africanos exigian en su ciego fanatismo, y los avecinados en Casablanca vieron en él un rival temible, que por su superioridad y mayores relaciones iba á señorear todo el comercio que ellos hacian.

La juventud de Darmon y sus modales enteramente europeos, accidentes que estan léjos de desagradar á las mujeres musulmanas, ayudaron tambien á despertar los celos y la ojeriza de los padres y maridos que daban crédito á cuantas anécdotas y aventuras dejaban traslucir las indiscreciones de Darmon ó sabia adular la malévola de sus émulo. Las cosas en este punto, creyó Muza era llegado el caso de su venganza, y por lo mismo escribió largamente al emperador, presentándole los deslices de Darmon como pecados capitales. El emperador no se mostró muy severo en esta primera acusacion, contentándose con mandar desterrar al Darmon de Casablanca, y señalándole para su residencia la ciudad de Moqador. El Haggi Muza se apresuró á comunicar tal resolucio á su victima, despachando al momento dos soldados con la orden imperial á Casablanca para ponerla en ejecucion. Enterado Darmon de lo que pasaba, formalizó una justificacion con los informes del Cadi y otras personas respetables del pueblo, que destruia la acusacion fulminada